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【疫情嚴峻之時，如何因應疫情防範？】 

(一) 尊重專業，下放指揮權 

台灣兩年來，每天下午兩點就定時播送中央指揮中心又一次的記者

會，除了報數字外，我認為沒有任何超前部屬的應有做為，因此，

本席認為防疫指揮權，應下放給第一線的地方政府，因為只有第一

線的防疫中心才能真正了解民眾的需求，而中央應該明確的研究防

疫指引及醫療物資、醫療量能的調配。 

 

(二) 基隆市應善用各行業組織力量 

從 3月 24日開始，基隆爆發疫情海嘯，我們看到市府及市民朋友為

了防疫的共同合作，以我看到的「基隆市仲介公會」為例，當仲介

人員陸續有人染疫，就由事業主管機關地政處協調防疫工作。當房

仲各店有員工確診時，第一時間即向公會回報，而各店也進行三天

停業並完成全店清消作業，有效地控管疫情的散播。這讓本席看到

公會組織力量的重要，因此本席建議市府在未來的防疫路上，要善

用各行業公會或各社團組織的力量，讓我們攜手共同面對疫情。 

 

(三) 基層防疫建議 

快篩的需求已經是生活的一部分，本席除了請求市府務必超前購置

及儲備防疫物資外，也請市府特別關心「低收入戶」及「弱勢團

體」，希望在市府財政許可之下，免費提供這些族群快篩試劑等防疫

物資。 

另外，也要準備充分的快篩試劑讓醫護及警消等第一線會直接接觸

確診者的防疫人員，於下班時務必進行快篩檢查，如此才能保護這

些辛苦的防疫人員及他們家人的健康。 

就時事而言，我們看到一名兩歲的確診孩童，高燒達 42.4度，這時
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我們才發現，整個基隆地區既然沒有兒科的 ICU加護病房而因為轉

診的耽誤，喪失了一條來不及長大的寶貴生命。因此，本席要呼籲

市府，檢視衛福部基隆醫院量能的擴增。近期而言，應該加開兒科

的 ICU加護病房，長期而言，部基醫院應該比照基隆長庚醫院另覓

地點開設第二院區。 

 

(四) EOC緊急醫療應變中心使用原則 

緊急醫療應變中心 (EOC，Emergency Operation Center)的啟動是

期許發揮資源整合與應變功能，然就基隆二歲孩童醫療延誤就醫事

件檢討，請市府明確說明當日的流程狀況？另，此 EOC在基隆使用

的成效狀況為何，並明確說明此 SOP 流程應該為何？ 

 

(五) 托育人員防疫作為適時鬆綁 

有關中央衛福部公告之「居家式托育服務因應 COVID-19防疫作為建

議注意事項」，其內容對於居家托育人員實為過於苛刻，以現階段防

疫政策而言，可於確診後，採 7天居家照護及 7天自主健康管的模

式，而此注意事項中提到的確診褓姆，甚至需要達 17天無法提供服

務。基層褓姆也是一般勞工朋友，有托育才有薪資，本席建請本市

社會處務必為本市居家托育人員爭取平等的對待，在接種三劑疫苗

後，得以有更妥善的辦法，除了讓家長安心托育外，更讓褓姆可以

提供服務。 

本席建議，此注意事項的內容中的第 19項及第 21項，可以更改為

「暫停服務期間為確診者採檢日開始，進行 7天居家照護及 7天自

主健康管的模式，並於第 15天進行快篩檢驗，取得陰性證明後，方

得重啟托育服務。如此一來，這群勞工朋友可以完成一般規範中的

自主管理，也讓家長托育得以安心、便利。 
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(六) 快篩試劑如何發放 

近期各地都在搶購家用快篩試劑，教育部於五月初配送第一批 50萬

劑及後續第二批應急的 20萬劑，按照學生人數比例配發到各縣市。

然據本席所知，並非本市所有學生皆有獲得中央流行疫情指揮中心

宣布的國小到高中階段每人 2劑，大學以上每人 3劑的政策，甚至

有國小生確診後家長來電陳情沒有任何快篩試劑。請問在我們疫情

艱困的基隆，獲得了中央多少配給的快篩試劑，教育處又是如何支

配這些試劑？ 

另外，面對疫情尚未得到緩解，是否有備用的快篩試劑隨時準備

好，因應狀況及時發放補強呢？ 

 

(七) 「保單之亂」市府應協助尋求救濟管道 

隔離通知書淪廢紙？「照顧者陪同隔離」不理賠！陪同隔離的家長

當初也有收到隔離通知，家長是連同被電子圍籬限制行動的，保險

業者跟監督保險業的金管會耍賴不理賠，民眾求助無門該如何是

好？ 

市民朋友購買保險也只是買個最壞時刻的保障，保障沒工作時的一

切無預期開銷。家長跟小孩一起被關在家裡電圍 10 天，不能出門採

買也不能上班，只要一出門就會被警方取締，絕對是沒有人想要被

匡列居隔。 

現行又說打滿三劑不符理賠條件，防疫險也是在打完三劑之後才推

出，政策改變但原保險合約哪能用滾動式改變而拒理賠？本席建請

市府應主動替市民著想，要求金管會釐清所有狀況。 
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【 翻轉漏水王、爛路王稱號 】 

(一) 改善老舊水管及路面品質 

基隆被公認為全台的「漏水王」、「爛路王」，就本席的感受，這兩個

名稱嚴重地打擊林右昌市長七年多的努力，全市道路的道路破損，有

先天性的降雨量及大型重車的輾壓，更有道路下管線老舊破損所造

成。因此，本席要以老舊自來水管線為主軸來探討如何去除「漏水

王」、「爛路王」的封號。 

 

從「漏水王」開始講起，因為基隆是較早開發的城市，自來水管線的

老舊破損是急需處理的問題，如果沒有計畫性的汰新，每天上演的挖

路、修補，已經成為市民朋友的日常惡夢。自來水公司連續三年編列

了八億元的預算，陸續汰換基隆市的老舊管線。這就是我們改善的最

大契機！ 

 

當自來水公司提出汰換管線計畫時，市政府就應通知並整合電力、電

信、瓦斯等管線單位，請他們提出需求而避免道路的重複開挖，而本

席也要建議，各管線的埋管後重鋪費用應統一交給市政府專款並統整

計畫鋪設。另外，因為基隆的多雨及重車輾壓，我們道路鋪設的標準

也要從五公分的柏油路面，提高為十公分的柏油路面，如此一來才能

真正的改善道路品質，並延續其沿用的壽命。 

 

(二) 建議廣設高地配水塔 

提到自來水，本席要利用這次的機會感謝市長對高地供水改善工程的

支持。尤其，安樂區的壯觀社區，經過這次工程的改善真正的改善漏

水及道路破損的歷史共業，本席認為基隆市多為山坡、丘陵地形，真

正要解決自來水的問題，市府應該更積極的推動高地供水改善計畫，
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讓更多的社區能解決權屬不分及水管破漏的問題。 

另外，前面提到，基隆地形多為高地丘陵，而目前自來水公司大部分

採用「高壓給水」，如此極為容易造成壓力過大、管線配損而產生的

漏水問題，所以本席也要請市府與自來水公司協商，在高地的地區

「廣設高地配水塔」，讓水流自然由上順流而下到住戶端，這樣一來

就可以延長自來水管線的壽命。 
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【打造友善、國際海洋城市】 

(一) 人本道安，提供市民安全的人行道 

市長一直要求打造出「基隆友善城市」，但基隆道路普遍狹小，經常

上演「人車爭道」的危險場景，這絕對不是友善城市的表現，本席要

求市政府全面檢視各道路巷弄間的人行安全。在可以施作人行步道的

地方，盡量規畫施作人行步道，在無法設置人行步道的巷道，也要比

照雙北設「標線型人行道」，讓我們的市民朋友有一個安全的行走空

間。 

 

(二)請主動還給學童安全的上下學道路 

本席在上次會期提到，基隆是多雨的城市，多山坡地且道路狹小，必

須要非常關注學童上、下學的安全，而教育處給本席的回覆我非常不

認同，怎麼會是由學校自行提出的改善要求，如此被動式的處理。本

席要求市府開設專案，請各學校在一定時間內，檢視該學校學童上、

下學道路狀況並提出改善方案，由市府通盤檢討。同時，本席也要建

議市府編列預算在學童必經的人行步道上，增設雨陽走廊，讓學童及

家長上下學時有一條安全、舒適的通道。 

 

(三) 打造公立雙語學校一條龍，落實實質平等 

我贊同林右昌市長以「國際海洋城市」為主軸，在國小義務教育階段

推動涵蓋國際教育、英語教育及雙語教育的政策，但本席在上次會期

特別提到市政府推動「區區有雙語學校」的目標，是以區為單位，但

在我們安樂區人口高達全市人口數的 1/4，卻也只有一所雙語小學，

這個現象是非常不公平的，本席在市長的施政報告書中看到建德國中

也升級為雙語學校，因此愷玲強烈要求，即刻著手計畫在下學年度，

讓全安樂區學生數量最多的「建德國小」也能建置為雙語小學，因為
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學區的關係，如此更能銜接至建德國中的雙語教學。以建德國中小為

示範學校，呈現出公立學校雙語教學一條龍的實質效益。讓重視孩童

教育的家長們，除了私立學校外更可以選擇在地的公立學校。 
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【地方建設 民生優先】 

(一) 壯觀里民活動中心 

感謝林右昌市長分兩年編列了九千多萬的預算購置壯觀里的機關用

地，就這個議題本席除了請求市府加快腳步進行外，也要向市府提出

用九千多萬購置的土地，應該好好的規劃成一棟「多功能場館」。尤

其，壯觀里除了 14個社區外，周遭大多為私人土地，這棟未來的建

築讓里民們充滿了希望。因此，本席要了解林市長對這棟樓的規劃以

外，也希望市長可以真正傾聽社區市民朋友的需求。比如，目前打造

第二座國民運動中心或設置地下停車場解決社區內停車問題。 

提到壯觀社區，因為高地供水工程改善道路的品質，但樂利二街三民

里段，道路狹小及人行步道的建置仍然尚未改善，遲遲沒有實質的改

善計畫。這個路段的權屬為市府所有，期盼市府可以盡速整體規劃，

並在今年年底編列預算，並於明年度重新改善完工。 

 

(二) 大安樂社區 禁止貨櫃車通行 

本席已經在多次會其中提到，期許可以在「大安樂社區」禁止貨櫃車

通行。然而，上次會期結束，市府回覆我的公文(基府交規壹字

1110205432)竟然寫「大安樂地區」，首先我想要先了解，市府所謂的

「大安樂地區」是什麼範圍？第二，我要求的路段為八堵交流道經麥

金路到樂利三街口的路段，為何是回應我有關大武崙地區、大武崙工

業區中的忠聯、順全等倉儲？ 

本席再次強調，我要求禁止通行大貨車的路段為「八堵交流道至樂利

三街的路段」，因為此區域為極高密度住宅區，上下班時間更是車輛

出入高峰，確實不適合貨櫃車通行，請市府及相關單位針對此區域範

圍再一次檢討評估。 
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(三) 路外空間停車辦法 

本席一再的請求市府，因為老舊社區停車空間嚴重不足，期盼市府在

尋找公有土地開闢停車場的同時，是否也能鼓勵私人閒置土地，在中

央「獎勵民間投資興建停車場辦法」的原則之下，訂定符合本市需求

及更優的辦法。但會後我收到的公文，除了一些美麗的數據外，卻告

訴本席因本市財政有限，再研議可能性。 

本席認為這不是負責任的做為，林市長所增加的停車位幾乎都是在市

區、風景區或公文所提及的長庚醫院周圍，但人民真正需要的是老舊

社區周遭的停車空間，縱然市府財政拮据，但也可考慮以免徵地價稅

或減免營業稅等方式，來鼓勵停車場的設立嗎？本席要再次的強調，

讓市民朋友下班回家後有停車位可以停，是一件幸福的事情。 

 

(四) 汙水管住戶端接管 

在市長施政總報告中，就優化城市特別提到「汙水下水道接管率」全

國第五，這是林右昌市長爭取到的榮譽嗎？本席可以認同林市長改善

旭川河的用心，但本席還是堅持「住戶端的接管」，這才是優化城市

的重中之重！本席所在的安樂區，可以說高品質住宅林立，但市府卻

一直未把這些優質社區納入汙水管住戶端納入接管計畫，每到夏天，

氣味惡臭、蚊蠅孳生的問題，造成居民們極大的反彈，本席強烈要求

在未來的期程裡，務必將這些高品質社區納入汙水管接管的計畫中，

盡速向中央申請補助。 

 

(五) 環保局 警察局聯手合作 

針對「占用公共空間的廢棄車輛」處理問題，縱然環保局已經提供目

前拖吊廢棄車輛的數據，但這些仍遠遠不及民眾的需求，在網路社群

上依舊罵聲連連。 

此次網路文章一出，即得到廣大的回響及評論，就本席所了解警察局
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已經在第一時間做出危機處理，並下令各派出所主動查察轄區內廢棄

車輛的佔用，然而，本次的環保局報告書中卻對此案隻字未提，本席

期許環保局及警察局兩個單位可以平行雙向的合作，主導單位環保局

更應該主動執行，徹底解決廢棄車輛佔用公共空間的現象。 

 

提到環保局及警察局的合作，本席要建議環保局編列預算購置三台

「移動數位式雷達偵測照相結合噪音偵測設備」連同現有的兩台，讓

基隆警察局四個分局及交通隊可以各配置一部，這樣可以減少環保局

同仁稽查的負擔，更可利用科技執法遏止違規及維護居家安寧。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


